
Nr. 40 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Donnerstag, den 24. Januar 2013, 

im Rathaus, Gr. Bürgersaal 
  

 
 
Beginn: 19.00 Uhr           Ende: 19.45 Uhr 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 14.01.2013 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist. 
 
 
 
Anwesend sind: 

1. Herr Petersen, Bernd (Vorsitzender) 
2. Frau Ehlert, Brigitte  
3. Herr Martens, Rainer für Herrn Meißner, Christian 
4. Frau Sindt, Sabine 
5. Frau Pettersen, Ulrike 
6. Frau Heere, Bernhild 
7. Herr Ache, Christoph  
8. Frau Malterer, Hannelore 
9. Herr Thal, Axel 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 

1. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 
2. Herr Kirschstein, Wilhelm 
3. Frau Vogt, Monika (ab ca. 19:35 h) 
4. Herr Menz, Gerald 

5. Herr Frehse, Mirco (Protokollführer) 

6. Herr Kemper, Dirk 

7. Herr Sell, Horst (Seniorenbeirat) 

8. Herr Karez, Gerd (Seniorenbeirat) 

9. Frau Suchomski, Antje (stv. Behindertenbeauftragte) 

10. ca. 10 Zuhörer 

 

 

 
Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
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Öffentlicher Teil: 

 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend- Sport und Soziales 

vom 04. Dezember 2012 
3. Mitteilungen und Anfragen 
4. Zukünftige Gestaltung der Jugendarbeit in Schwentinental (BV 007/2013) 

hier : Nutzervertrag und Hausordnung 
5. Kindergärten in Schwentinental (Bericht der Verwaltung) 

- Neubau ev. Kindergarten OT Klausdorf (Grundstück) 
- Zusätzliche Ganztagsgruppe 
- Bedarfe an Kindergartenplätze 

6. Zuschüsse an Sportvereine 2012 (001/2013) 
7. Sportentwicklung Stadt Schwentinental – Sportstättenkonzept 

(Bericht der Verwaltung) 
8. Umkleidegebäude Gerhard-Scheerenberger-Platz (Bericht der Verwaltung) 
9. Sporthalle Astrid-Lindgren-Schule (Bericht der Verwaltung) 
10. Beauftragter für Menschen mit Behinderungen – Tätigkeitsbericht 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
11. Mitteilungen und Anfragen 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
Zu Punkt 1.:          Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen aus der Einwohnerschaft vor. 

 
 

 
Zu Punkt 2.: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, 

Sport und Soziales vom 04. Dezember 2012 
  
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales 
vom 04. Dezember  2012 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
Zu Punkt 3.:  Mitteilungen und Anfragen 
 
Es liegen keine Mitteilungen oder Anfragen vor. 
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Zu Punkt 4.:    Zukünftige Gestaltung der Jugendarbeit in Schwentinental (007/2013) 
                        hier : Nutzervertrag und Hausordnung 
 
 
Herr Menz berichtet über die derzeit noch nicht vorliegende Beschlussvorlage 
007/2013. Die durch den Nutzerrat eingereichten Unterlagen befinden sich derzeit 
noch in der rechtlichen Prüfung. Insbesondere bei einem Passus im Rahmenvertrag 
(Beteiligung eines Mitglieds des Nutzerrates bei der Auswahl und Vorstellung bzgl. 
Personaleinstellungen im Jugendhaus) bestehen aus Sicht der Verwaltung daten-
schutzrechtliche Bedenken. Nach erfolgter Prüfung und ggf. erneuter Abstimmung 
mit dem Nutzerrat werden die Verträge und die Hausordnung dem Ausschuss zur 
nächsten Sitzung zur Beratung und Beschlussfassung vorgelegt. 
 
 
 
Zu Punkt 5.:  Kindergärten in Schwentinental (Bericht der Verwaltung) 

 Neubau ev. Kindergarten OT Klausdorf (Grundstück) 
 Zusätzliche Ganztagsgruppe 
 Bedarfe an Kindergartenplätze 

 
 
Neubau Ev. Kindergarten Klausdorf 

 Herr Menz teilt mit, dass der Ev. Kirchengemeinde Klausdorf ein neues Ange-

bot für ein Grundstück im Ritzebeker  Weg vorliegt, welches derzeit geprüft 

wird.  

Sofern diesbezüglich konkrete Pläne vorliegen, wird der Ausschuss entspre-
chend informiert. 
 

Zusätzliche Außengruppe 

 Herr Menz teilt mit, dass die Kirchengemeinde Raisdorf mit Mail vom 

07.01.2013 mitgeteilt hat, dass die Finanzierung der Gruppe seitens der Kir-

che und der ARGE noch nicht gesichert ist und die Pläne derzeit ruhen. So-

fern es neue Entwicklungen gibt, wird der Ausschuss informiert. 

 
Kindergartenbedarf 

 Herr Menz teilt mit, dass der gemeinsame Aufnahmeausschuss aller Kinderta-

gesstätten in Schwentinental am 05.02.2013 tagt. Erst nach diesem Termin 

lässt sich der Überhang an unversorgten Kindern zum Kindergartenjahr 

2013/2014 ermitteln. 

 

Auf Nachfrage teilt Herr Menz mit, dass sich die Bauzeit des DRK-

Kindergartens aufgrund des strengen Frostes verzögern wird. Nach dem  

neuen Bauzeitenplan ist mit der Fertigstellung nicht vor Ende Juli/ Anfang  

August 2013 zu rechnen. 
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Zu Punkt 6.:     Zuschüsse an Sportvereine 2012 (001/2013) 
 
 
Die Sachstandsmitteilung wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 7.:  Sportentwicklung Stadt Schwentinental – Sportstättenkonzept 

(Bericht der Verwaltung) 
 
Herr Menz berichtet über den aktuellen Sachstand bezüglich der Erstellung eines 
Sportstättenkonzeptes durch Hr. Prof .Dr. Kähler. 
Hierzu wird es am 07.02.2013 ein weiteres Treffen zwischen der Verwaltung und   
Hr.  Prof. Dr. Kähler geben, auf dem dann auch der genaue Zeitplan für die Erstel-
lung des Sportstättenkonzeptes festgelegt wird. Des weiteren ist geplant, dass  Hr. 
Prof. Dr.  Kähler zur gegebener Zeit auf einer Ausschusssitzung anwesend ist, um 
Fragen des Ausschusses zu beantworten und über den Sachstand zu informieren.  
 
Nach derzeitigen Planungen wird das Sportstättenkonzept im Herbst 2013 zur Be-
schlussfassung vorliegen. 
 
 
 
 
Zu Punkt 8.:  Umkleidegebäude Gerhard-Scheerenberger-Platz  
 
 
Herr Menz berichtet, dass das Umkleidegebäude am Gerhard-Scheerenberger-Platz 

in diesem Jahr energetisch saniert wird. Die Haushaltsmittel hierfür stehen zur Verfü-

gung. 

 

Der genaue Zeitplan befindet sich derzeit durch das Bauamt in der Planung. Nach 

derzeitigem Stand soll die Sanierung in der Fußball-Sommerpause Mitte Juni begin-

nen und ca. Mitte Oktober 2013 abgeschlossen sein. 

 

Bezüglich einer finanziellen Beteiligung wird die Verwaltung noch Gespräche mit dem 

RTSV führen. Seitens des Ausschusses wird eine finanzielle Beteiligung seitens des 

RTSV erwartet. Dies ist durch die Verwaltung vor Baubeginn mit dem RTSV zu ver-

einbaren.  

 

Zu Punkt 9.:  Sporthalle Astrid-Lindgren-Schule ( Bericht der Verwaltung ) 
 
 
Herr Menz berichtet vom aktuellen Stand in Sachen Sporthalle der Astrid-Lindgren- 
Schule. Wie bereits 2009 durch die Verwaltung mitgeteilt, ist die Sporthalle abgängig. 
In der letzten Zeit haben sich hier beschädigte Deckenplatten teilweise gelöst. Diese 
Beschädigungen sind auf durchgeführte Ballspielarten, wie z.B. Fußball, zurückzu-
führen. Die beschädigten Deckenplatten wurden umgehend erneuert. 
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Derzeit wird von der Verwaltung geprüft, in welchen Umfang in der Sporthalle Ball-
spielarten stattfinden. Eine Idee, die Hallendecke durch das Spannen von Netzen zu 
schützen, erwies sich als zu kostenintensiv (ca. 10.000 EUR). 
 
Des weiteren berichtet Herr Menz von der aktuellen Situation der Hallendecke in der 
Schwimmhalle, OT Klausdorf. Hier haben sich einige Akustikplatten von der Decke 
gelöst. Die Halle wurde umgehend gesperrt und die Akustikplatten durch eine Fach-
firma demontiert. Derzeit kann die Halle wieder genutzt werden, wird demnächst 
(04.02. – 08.02. 2013) aber noch einmal kurzfristig gesperrt, um alle Akustikplatten 
wieder zu montieren. 
 
Hierüber wurden die Leiter der Nutzergruppen informiert. 
 
Aufgrund des strengen Frostes musste eine geplante Wartung der Filteranlage ver-
schoben werden. 
 
Weiter berichtet Herr Menz, dass die derzeit in den Sportstätten vorhandenen Män-
gel der Verwaltung bekannt sind. Hierzu wurden bereits Maßnahmen zur Abstellung 
in die Wege geleitet. Auch die jährliche Revision der Sportgeräte ist bereits beauf-
tragt bzw. teilweise schon erfolgt. 
 
 
Zu Punkt 10.:  Beauftragter für Menschen mit Behinderungen (Tätigkeitsbericht) 
  
Der Tätigkeitsbericht, welcher vom Behindertenbeauftragten Herrn Kreuzfeldt Ende 
letzten Jahres eingereicht wurde, soll auf der nächsten Sitzung behandelt werden, da 
Herr Kreuzfeldt an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen konnte. Hierzu ist Herr 
Kreuzfeld erneut einzuladen. 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
Zu Punkt 11.: Mitteilungen und Anfragen 
 
Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 
 
   
Herr Petersen schließt die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
um 19.45 Uhr.  
 
 
 
 
 
v. g. u.:     gez.: Bernd Petersen        geschlossen: Mirco Frehse 
      (Vorsitzender)          (Protokollführer) 
                              
     


